
 開催場所：城西コミュニティセンター

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：城西地区  開催日時：令和４年11月16日（水）　　18時30分　～　20時00分

 担当班　：第４班（出席議員）目黒章三郎、渡部　認、大竹俊哉、奥脇康夫、髙橋義人

 参加人数：男性　11　名、女性　０名、合計　11　名（うち班外議員 ０名）（他自治体等傍聴者 ０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　・除雪・排雪について多くの不満の声が聞かれ時間も割かれた。
　　・満を持して、城西地区の自主防災組織について印刷物を参加者に配布し結成を呼び掛ける人がいたが、別な参加者か
　　　ら「それは検討している」との声があり、やや腰砕けの感があった。
　　・当初参加者数が心配されたが、11名の参加となり子ども食堂を運営している方の初参加もあった。

【その他の主な意見等】
　　・地区内で活動しているこども食堂運営者が学校と地域、家庭を繋いでいる事例が報告された。
　　・日新地区と同じく、猫の餌撒き問題が提起された。
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分類 番号 対応
　意見交換会冒頭の議会報告後質問がなかったの
で、広報議会７ページの別掲２　要望的意見「未
対応となっている道路整備要望の整備について」
を説明した。

　今年、材木町二丁目の二丸屋武蔵亭裏の道路を
半分だけ整備してもらった。いずれ、残りの半分
もお願いしたい。

　ご意見として伺うが、なお、現状についても調
査する。ニ丸屋武蔵亭（材木町二丁目8－18）

〇 ②

現地確認後、担
当課に聞き取り
調査を行った。
（事後処理報告
書Ｐ５に記載）

道路

降雪量10㎝以上で除雪車が出動することになっ
ているであろうが、降雪量10㎝超えても除雪車が
出動していないのではないか。

また、除雪しても雪溜め場が少ないために、十
分除雪がされない状況になっているのでないかと
考える。空き地の固定資産税を軽減するなどによ
り、雪留め場として空き地を利用してはいかが
か。

　空き地を利用したことによる固定資産税の減免
については、議論されたが適正価格が出せないと
の理由で議論が進まなかった。現在、空き地に限
らず、緑地公園にも雪溜め場として利用できる状
況にある。なお、地区の中で雪溜め場として使う
ことができる場所があれば、ぜひ市にお伝え願い
たい。また、除雪については、事前に除雪業者と
念入りに打ち合わせしていただききたい。

〇 ② 雪害対策

業者と除雪について打ち合わせしても、実行が
伴っていない。

　ご意見として伺う。伺ったご意見は担当課（道
路課）に伝えたい。

〇 ②

担当課に伝え
た。
第４分科会にお
いて、事前の打
ち合わせの在り
方について、政
策研究を深める
ことになった。

雪害対策

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

排雪が進まなければ、除雪も止まってしまう。
排雪は大事だが、夜中に排雪されると騒音が大き
く困っている住民がいる。昼に排雪してもらいた
い。

　排雪は依頼したとしても、人員確保やダンプの
準備のため、すぐには取り掛かれない。そのた
め、時間指定についても難しい状況になってい
る。 〇 ① 雪害対策

材木町にある市営団地には入居者がほとんどい
ないが、市営住宅についてどのように市は考えて
いるのか。

　現在、材木町団地は建て替えの予定はないが、
いずれ建て替えるために、新たに募集をかけない
政策空き家という考えがある。現在、城前団地を
整備している段階にある。次の団地整備について
は市から示されてはいない。地区からの要望があ
れば市に伝えてほしい。

〇 ① 市営住宅

こども食堂をやっているが、家と学校の狭間を
埋めるためのフリースペースとして開放する活動
している。特にシングルマザーの方などに毎週お
弁当を配布する活動をしている。私ども団体とし
ては、若松四中と信頼関係が構築できていると感
じている。学校からの信頼ができたことにより、
学校から相談を受けることもある。若松四中は荒
れていると感じている。警察のパトロールも多
い。子どもの深夜徘徊もある。行政主体で学校、
こども食堂、地域での話合いが必要であると考え
るので、そのような話し合いの場を設けてほし
い。

　教育委員会は、市内全ての学校で学校運営協議
会と地域学校協働本部事業の両輪で地域総ぐるみ
で子どもを育てる教育を進めているとしている
が、学校と地域のつながりづくり、意見を交換で
きる場の整備など地域と一緒に子ども達を育てる
ために、今後より重要になってくると考える。い
ただいたご意見は教育委員会に伝える。 〇 ②

教育委員会に伝
えた。

児童福祉
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

ハザードマップによると、城西地区は90％ほど
が浸水する可能性がある。気温が長期的に上昇し
ている。雨の降り方も極端になっており、他にも
いろいろな気候の変化が観測されている。気象変
動はすでに起きている。災害はいつ起きるか分か
らない。私達も自主防災組織を組織しなければな
らないと考える。区長さん方、自主防災組織の設
立を検討してほしい。
※参加者から「検討している」との声あり。

　まずは町内で合意形成をとられるよう、話し合
いをお願いしたい。

〇 ①
防災・安

全

阿賀川には木々が生えている箇所がある。大雨
の際、木々があることによって河川の氾濫が起き
ないか心配である。県などの関係機関に働きか
け、適切に管理してほしい。

　ご意見として伺い、関係機関（国交省阿賀川河
川事務所）に伝える。

〇 ②
関係機関に伝え
た。

いっ水

攬勝亭が開発されたことにより、敷地内に生息
していたであろうハクビシンなどの動物が地域内
に散らばってしまったのではないかと考える。そ
れなのに町内会に出没している動物を駆除する場
合、個人の負担となってしまう。個人負担で駆除
するのはおかしいのではないか。

　ご意見として伺う。なお、担当課（環境生活
課）に伝えい。

〇 ②
担当課に伝え
た。

環境

小野木病院の東側に野良猫が増えている。猫の
餌撒きが原因だと思う。

　他自治体では野良猫などに餌を与えることを禁
止する条例を制定しているところもある。本市議
会でも研究したい。

〇 ② 環境
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　城西　地区

件名 処理（対応）内容

１．材木町地内の舗装につい
て　　　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　今年、材木町二丁目の二丸屋武蔵亭裏の道路を半分だけ整備しても
らった。いずれ、残りの半分もお願いしたい。

【事後処理結果】
　市道神３－110号線と同神３－229号線を結ぶ当該路地は法定外道路
（赤道）であり、また一部に私有地を含んでいることから幅員を十分
に確保できないため、市道認定には至らない道路である。令和４年度
において、かねてからの住民要望により排水溝を設け冠水対策を講
じ、その一環として一部を舗装したところであるが、法定外道路は、
地区住民による維持管理を基本としているところから、ご要望の舗装
面の延伸については現時点で計画はない。今後については、これまで
の法定外道路の在り方を基本としながら、他所の事例紹介やアドバイ
ス等、適切に相談に応じて参りたい。（開発管理課に12月14日確認）

【班としての意見】
　地域住民が主体となりながら、整備に向けた話し合いを継続的に
行っていく必要があると考える。

市民との意見交換会・事後処理報告書
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